



Städt. Hauptschule Kamen

Städt. Gemeinschaftshauptschule

3. Sitzung Schul- und Sportausschuss, 03.11.2015

Bericht der Schulleitung

Angaben zur Statistik

Zurzeit besuchen 375 Schülerinnen und Schüler die Städtische Hauptschule Kamen. Sie werden in 15 Klassen von 28 Lehrerinnen und Lehrern der Regelschule und 4 Lehrerinnen und Lehrern der Förderschule unterrichtet. Es befinden sich insgesamt 48 Schülerinnen und Schüler im gemeinsamen Unterricht. Im Jahrgang 5 befinden sich 39 Schülerinnen und Schüler, die in zwei Klassen unterrichtet werden. Der Jahrgang 10 ist vierzügig.

Herausforderungen in diesem Schuljahr

Auflösung der Hellweg HS in Bergkamen:

Die Aufnahme und Integration der verbliebenen 34 Schülerinnen und Schüler aus der im Sommer geschlossenen Hellweg-Hauptschule in Bergkamen ist gelungen. Zwei Lehrerinnen und eine Schulsozialarbeiterin aus Bergkamen haben zum 01.08.2015 ebenfalls ihre Arbeit an der Städtischen Hauptschule Kamen aufgenommen und diesen Vorgang unterstützt. Dank der guten Unterstützung des Schulträgers und der Schulaufsicht hat das reibungslos funktioniert.

Gründung einer Starkmacher-Klasse (Vorbereitungs- bzw. Willkommensklasse):

Seit Dezember 2014 hat die SL sich um eine weitere Spezialistin für DaF bemüht. Die Einstellung gelang im Juni 2015. Mit Blick auf diese erweiterte Personalressource haben wir dem KI signalisiert, dass wir bis zu 25 Schülerinnen und Schüler ohne Deutschkenntnisse beschulen können. Diese Zahl ist heute erreicht worden.

Organisatorisch haben wir eine jahrgangsübergreifende Starkmacherklasse gegründet, in der ein Kernunterricht im Fach Deutsch stattfindet. Alle Schülerinnen und Schüler dieser Klasse sind hausintern einer altersgerechten Stammklasse zugeordnet und werden individuell je nach Leistungsstand dort beschult.

Sonstiges

Die sehr gute Auslastung der Städtischen Hauptschule Kamen hängt mit der vollen Ausnutzung der Bandbreitenregelung in fast allen Jahrgängen zusammen, die stark gestiegene Gesamtschülerzahl begründet sich auch durch die Rückläufer der umliegenden Realschulen, wobei stets die Schülerinnen und Schüler der Kamener Realschule bevorzugt aufgenommen wurden.

Kamen, 03.November 2015

Frank Stewen (Rektor)